

Visite au Cameroun Mme Stéphane  
RIVOAL  
Ambassadrice du Sommet Afrique-France  
*GICAM, le 04 Mars 2020*

Discours de *Monsieur Célestin TAWAMBA*  
*Président du GICAM*

---

**Honorables Invités,  
Mesdames et Messieurs,**

2 Je vous souhaite une chaleureuse bienvenue à tous dans cette salle de conférences André Siaka.

**Madame l'Ambassadrice du Sommet Afrique France 2020, Chère Madame Stéphanie RIVOAL,**

Au nom de toute la communauté d'affaires ici présente, j'ai l'honneur et le plaisir de vous accueillir ce jour au siège du GICAM, La Maison de l'Entreprise, et il m'est agréable d'adresser mes salutations à l'importante délégation qui vous accompagne.

Nous sommes réunis ici à votre initiative dans le cadre de cet Atelier, organisé en vue du prochain Sommet Afrique France prévu en juin prochain.

A cette occasion, nous aurons à débattre sur le thème « **Partenariats Cameroun – France pour la ville durable** ». Ce thème nous offre une occasion singulière d'inscrire pleinement l'entreprise et plus généralement le secteur privé au centre de la conception et la matérialisation des projets de la ville durable au Cameroun.

Ce sera l'occasion, principalement, de réflexions et de synergies sur les stratégies de financement, sur les modèles de partenariats public-privé, sur la mobilité et sur la durabilité des équipements et des ressources en milieu urbain.

Le thème du prochain Sommet Afrique France est plus que jamais d'actualité dans notre pays où les Pouvoirs publics s'investissent dans la mise en œuvre de stratégies de décentralisation.

De fait, il appelle à la participation des entreprises et du secteur privé aux démarches collectives en faveur du développement durable au sein des villes, notamment via des

réflexions et des actions transversales et prospectives sur la ville durable de demain au Cameroun.

5

Nous en convenons, quand bien même la nécessité d'assurer le développement industriel et de combattre la pauvreté de notre pays nous oblige à rechercher des solutions immédiates aux besoins de nos populations, la prise en compte des nouveaux défis écologiques et de développement durable s'impose dans le développement et la gestion de nos villes, dans une perspective intergénérationnelle.

Pour ce faire, nous croyons aux effets bénéfiques des stratégies de partenariat. Nous avons notamment pris date lors de la

rencontre de M. Le Drian, Ministre français de l'Europe et des Affaires Etrangères, avec le GICAM dans cette même salle en octobre 2019. En cette occasion, j'avais, au nom de mes pairs du secteur privé, plaidé pour une refondation du partenariat entre la France et le monde des affaires camerounais ; un partenariat rénové, responsable, équilibré, ouvert et fécond, dans lequel l'Entreprise et le secteur privé sont placés au cœur de la stratégie de développement.

Et, ce faisant, j'avais identifié, entre autres défis auxquels nous devons faire face, la mobilisation conjointe de nos énergies pour le succès du Sommet Afrique – France appelé à se tenir à Bordeaux cette année.

Il est donc important que ce Sommet dépasse le stade de la simple continuité des sommets antérieurs. C'est dire combien je me réjouis de la présence parmi nous ici ce matin de Madame l'Ambassadrice du Sommet, ainsi que de l'importante délégation qui l'accompagne. A tout le moins, c'est de bonne augure pour l'objectif qui est le nôtre de placer le Secteur privé au cœur des discussions et échanges de ce Sommet.

Il nous appartient de nous assurer que le Sommet Afrique France fasse en sorte que les entreprises et les villes marchent à l'unisson du développement durable et que le Partenariat

Cameroun-France en soit l'un des principaux vecteurs.

8

Puissent nos travaux de ce jour contribuer à cet objectif et connaître un plein succès.

Je vous remercie pour votre aimable attention.

**Célestin TAWAMBA**  
Président du GICAM